

Guía de postulación movilidad nacional e internacional Segundo Semestre 2024 Dirección de Intercambio Internacional (DII)

I. Fechas importantes y fases del proceso

Convocatoria segundo semestre 2024	
Período de postulación	Hasta el 01 de diciembre, 2023
Revisión de Propuesta de Carga Académica por parte de la DII	04 al 11 de diciembre, 2023
Comunicación a alumnos: apto/ no apto para nominación	Entre el 11 y el 15 de diciembre, 2023
Confirmación de plazas con instituciones de destino y proceso de nominación por parte de la DII	Diciembre 2023 a abril 2024
Confirmación de destino a alumnos e indicaciones sobre postulación a universidad anfitriona	Enero a abril 2024

II. Requisitos de postulación

1. Ser alumno (a) regular de la PUCV.
2. Haber cursado o estar cursando el cuarto semestre del plan de estudios.
3. Contar con la aprobación de parte de la Unidad Académica de los cursos a realizar en el programa de movilidad (Propuesta de Carga Académica).
4. Cumplir con el nivel de idioma acorde a lo requerido por la universidad extranjera de tu interés, en caso de ser una institución no hispanohablante.

En caso que desees postular a un Programa de Doble Titulación, debes cumplir con los requerimientos específicos detallados en [este enlace](#).

III. Proceso de postulación

Para postular, debes seguir los siguientes pasos:

1. Explorar e identificar los destinos e instituciones de tu interés, revisando sus sitios web.
2. Completar la [Propuesta de Carga Académica](#).
3. Solicitar a la Jefatura de Docencia el patrocinio a través de la revisión, firma y timbre de tu **Propuesta de Carga Académica**.
4. Completar el [formulario online](#) disponible, adjuntando la Propuesta de Carga Académica. El plazo para completar el formulario finaliza el **1 de diciembre de 2023**.

IV. Preguntas frecuentes

¿Sólo existe el intercambio en el extranjero?

No. Existen dos opciones, intercambio **internacional** y **nacional**. En este último, hay diversas alternativas de destinos, programas y modalidades.

¿Cuáles son las vías por las que puedo postular?

Existen 5 maneras de participar del intercambio:

INTERCAMBIO INTERNACIONAL

Bilateral: intercambio que se hace con una universidad extranjera con la que la PUCV tiene un convenio vigente. En este caso, se deben considerar las plazas disponibles y las ofertas académicas que cada institución ofrece, independiente del tipo de acuerdo que exista entre ambas instituciones.

ISEP (Exchange): red multilateral que te da la posibilidad de elegir entre más de 300 instituciones de todo el mundo. Si deseas postular a través de esta modalidad, debes tener flexibilidad en términos de institución de destino, ya que es ISEP quien la asignará en base a tus preferencias y a su disponibilidad.

Al postular por la vía ISEP, debes considerar el pago de los siguientes conceptos:

- USD 100 Cuota de postulación (a pagar al momento de postular en la plataforma y no reembolsable)
- USD 425 Cuota de aceptación
- USD 450 Seguro médico (semestral). Tarifa a confirmar por ISEP
- CLP 3.161.000 por concepto de alojamiento y alimentación (debes pagarlo en la PUCV durante el proceso de postulación).

Los cupos para postular a través de ISEP son limitados por lo que te sugerimos que consideres también otras vías de intercambio en tu Propuesta de Carga Académica.

CINDA: red multilateral en la que participan más de 30 instituciones de América Latina, España e Italia. A través de esta red podrás acceder a universidades que no tienen convenios bilaterales con la PUCV.

INTERCAMBIO NACIONAL

G9: red de universidades nacionales compuesta por: PUC, UdC, PUCV, UTFSM, UACH, UCN, UCM, UCSC y UCT.

CRUV: red de universidades de la región de Valparaíso compuesta por: PUCV, UPLA, UTFSM y UV.

¿Qué debo considerar al momento de buscar un destino?

En términos generales, debes considerar el idioma de dictación de las clases, la zona geográfica y la oferta académica que más se acomode a tus requerimientos.

Es importante mencionar que **cada estudiante es responsable de revisar los requerimientos específicos** que tiene cada universidad/institución, y debe cumplirlos al momento de postular.

Si la universidad a la que postulas es del hemisferio norte, tienes que considerar que el año académico de ellos es diferente del nuestro, aspecto importante al momento de revisar la oferta académica. Como referencia, los semestres están organizados de la siguiente manera (pero pueden variar de acuerdo con el país y la universidad):

- Primer semestre (septiembre/octubre – diciembre/enero)
- Segundo semestre (enero/febrero – mayo/julio)

¿Cuáles son las actividades académicas que puedo realizar durante la movilidad?

Las actividades que puedes realizar son las siguientes:

Semestre de intercambio: periodo en el que cursarás asignaturas en la universidad anfitriona con posibilidad de convalidar en la PUCV. El periodo máximo de intercambio es de un año.

Doble titulación: los estudiantes de ciertas áreas y carreras (especialmente de ingeniería) tienen la posibilidad de terminar sus carreras en una universidad extranjera con convenio de doble titulación y, al final del programa, obtener el título profesional en ambas instituciones.

¿Cuál es el nivel de idioma que debo tener para postular a una universidad no hispanohablante?

El nivel de idioma depende de la universidad de destino, por lo que es **esencial que revises esta información en los sitios web oficiales de las instituciones.**

Además, debes confirmar **cuál es el tipo de examen/certificación solicitada por la universidad extranjera.** Es tu responsabilidad cumplir con el requerimiento al momento de postular.

Considera que hay muchas universidades extranjeras que dictan cursos en inglés (a pesar de no estar en países de habla inglesa), por lo que te invitamos a revisar las ofertas académicas disponibles antes de descartar algún destino.

Si quieres nivelar tu idioma, podrás acceder a cursos a través de la DGAI:

- Inglés: clases en diferentes niveles, a partir del primer semestre 2024 (fechas y procedimientos de inscripción a informar a través de nuestras redes sociales).
- Alemán: Programa de Alemán PUCV-DAAD (PALE) que ofrece clases del idioma en diferentes niveles. Para más información, contactar a valparaiso@daad.cl.

¿Debo pagar arancel en la universidad extranjera? ¿Qué pasa con mi arancel PUCV?

Debes pagar tu matrícula y aranceles respectivos en la PUCV, quedando exento (a) del pago de matrícula y arancel en la universidad de destino.

Además, durante tu estancia en el extranjero, mantendrás todos los beneficios y planes de apoyo que tienes como alumno PUCV. De este modo, por ejemplo, si tienes Gratuidad, mantienes el beneficio durante el periodo de intercambio.

¿Hay oportunidades de financiamiento o programas de apoyo?

Existen algunos programas y beneficios a los que puedes postular:

PAIP (Programa de Apoyo para el Intercambio de Pregrado): la PUCV dispone de un programa de becas para los estudiantes que participan del intercambio de pregrado. Estas becas están destinadas a cubrir de forma parcial los costos de una estadía de movilidad.

Si quieres postular a este financiamiento, deberás estar atento a la fecha de la próxima convocatoria. Luego que postules, la DAE te convocará para realizar una acreditación socioeconómica a través de la solicitud de diferentes documentos.

Beca Santander: beca externa, de excelencia académica, que entrega el Banco Santander a alumnos de la PUCV. Los requisitos y las fechas de postulación varían dependiendo de las bases que establece el Banco cada año. La apertura de la convocatoria será difundida a través de nuestros canales de comunicación.

Beca ELAP: beca que entrega el Gobierno de Canadá a jóvenes líderes emergentes de América Latina que postulan a una estancia de intercambio en alguna universidad canadiense con la cual la PUCV mantenga un convenio bilateral. **Debes considerar que los procedimientos y fechas de postulación serán informados por la universidad canadiense.**

Beca Alianza del Pacífico: este programa ofrece la posibilidad de realizar un semestre de intercambio en alguna de las universidades que conforman la Plataforma de Movilidad Estudiantil y Académica de la Alianza del Pacífico, integrada por instituciones de Chile, Colombia, México y Perú. Esta beca entrega financiamiento para costear parte de los gastos asociados a la movilidad. Las fechas y procedimientos de postulación serán informados oportunamente.

¿Puedo convalidar asignaturas?

De acuerdo con el reglamento vigente, podrás convalidar asignaturas obligatorias y/u optativas donde exista un 75% de afinidad entre la asignatura que se cursará en la universidad de destino y la asignatura base de la PUCV. Quien determina esta afinidad es tu Unidad Académica.

Para más información, revisa nuestra [página web](#).

V. Aspectos importantes a considerar:

1. Alojamiento:

En el caso del intercambio bilateral e independiente, CINDA, CRUV y G9 el alojamiento **debe ser buscado y financiado por el estudiante.**

En este sentido, se sugiere consultar a las universidades extranjeras sobre alternativas de alojamiento en su zona. **Esta sugerencia es muy importante especialmente para Italia, en donde la situación inmobiliaria actual es compleja.**

Por otro lado, también te sugerimos que puedas buscar alojamiento con otros compañeros de la PUCV que pueden estar haciendo intercambio en la misma ciudad. Para esto, los ayudaremos a ponerse en contacto para que puedan organizarse.

En el caso de ISEP, el alojamiento es gestionado por la institución por lo que no debes buscar por tu cuenta.

2. Pasaporte:

En la mayoría de los casos (a excepción de estudiantes realizando su movilidad a través de los programas CRUV y G9) el pasaporte es requerimiento para postular, por lo que te sugerimos que realices el trámite para la obtención o renovación de este documento.

Además, lo necesitarás para postular a tu visa de estudiante.

3. Visa de estudiante:

Cada país tiene procedimientos y tiempos diferentes para gestionar este documento, por lo que es tu responsabilidad informarte del proceso en el Consulado correspondiente.

Específicamente en el caso de España, los tiempos de tramitación son bastante largos por lo que se sugiere comenzar el proceso lo antes posible y de acuerdo a las instrucciones que cada universidad española entregue.

VI. Contactos

Si tienes preguntas, puedes contactar a la Consejera o Consejero de estudiantes que corresponde al país al que quieres postular (o el tipo de intercambio).

Puedes ver el detalle a continuación:

Consejero(a)	Email	Actividad/Destino
Silvana Aravena	silvana.aravena@pucv.cl	Estados Unidos, Canadá, ISEP y Doble Titulación
Cristina Bustamante	cristina.bustamante@pucv.cl	España
Héctor Donoso	hector.donoso@pucv.cl	Europa (sin España) y Latinoamérica (incluyendo Chile)

Horario de atención (presencial y virtual): martes a jueves de 15:00 a 17:00.

V. Charlas y talleres de postulación

A partir de las próximas semanas comenzaremos con las visitas a nuestras sedes para que puedas participar de las charlas.

Además, haremos talleres de postulación de manera de que puedas enterarte de los detalles de cómo postular a los destinos de tu interés.

Las fechas serán informadas a través de nuestras redes sociales:



@pucv.internacional



PUCV Internacional



dii@pucv.cl